

PREMIERE PERIODE DE LA SYPHILIS.

Chancre induré.

Le premier accident de la syphilis est un chancre qu'on appelle dur ou induré, pour le distinguer du chancre mou qui lui, n'est pas syphilitique. Le chancre induré peut passer souvent inaperçu, surtout chez les femmes, car il n'est pas toujours douloureux, il en est ainsi chez l'homme, quand il est logé dans le canal.

Le chancre induré n'a pas les allures du chancre mou. Bien qu'il soit le prélude, le premier acte d'une affection qui va se répandre dans tout l'organisme, il a des aspects, en somme, moins terrifiants que le chancre simple. En général, les malades sont plus épouvantés par l'apparition d'un ou de plusieurs chancres mous, qu'ils ne le seront par l'apparition d'un chancre dur. Celui-ci est, en effet, parfois fort petit, d'aspect inoffensif que le malade qualifie de "bobo".

CARACTERE DU CHANCRE INDURE.

Le chancre induré n'apparaît pas, comme le chancre simple (chancre mou), deux ou trois jours après le coït impur. Il tarde au moins douze jours et même jusqu'à deux mois, soit une moyenne d'un mois environ. Il commence par une petite tache rouge soulevée recouverte d'une croûte sèche. Bientôt il se creuse, et suinte, en s'agrandissant sans grande douleur pour devenir une petite plaie d'ordinaire arrondie ou ovale. Ses dimensions sont d'ailleurs sans aucune importance sur les suites ou la gravité de la maladie. Le chancre dur ou induré ne grandit point ou ne s'étend point indéfiniment comme le fait parfois le chancre mou. Surtout il est toujours unique, tandis que c'est le contraire en général pour le chancre mou.

Le chancre induré n'est pas d'ordinaire douloureux, s'il est petit. Il n'est pas profond comme le chancre mou, ne donne pas de pus comme ce dernier; c'est à peine s'il suinte. Enfin ce qui caractérise surtout le chancre induré et qui lui a fait donner son nom, c'est qu'il est dur à sa base, qu'il paraît être placé sur une rondelle de carton qu'on aurait inséré sous la peau.

COMPLICATIONS DU CHANCRE INDURE.

Quand un chancre induré est malproprement tenu, mal pansé, souillé par l'urine, ou enlaidi par des poudres ou des liquides trop irritants, il devient rouge, saignant, douloureux comme le chancre mou. Nous avons vu déjà qu'à la suite de ce dernier, les glandes ou ganglions de l'aîne pouvaient s'engorger et donner naissance à un abcès spécial appelé bubon. Dans le chancre syphilitique, les glandes de l'aîne, comme les glandes des autres parties du corps peuvent devenir grosses et très volumineuses.